

"Ecoturismo Michoacán", *Hoteles de México*, Distrito Federal, México, [s.f.].

Consultado en:

<http://www.hotelesdemexico.com.mx/estados/Michoacan/?i=126>

Fecha de consulta: 25/01/2012.

## **Ecoturismo Michoacan**

### **MARUATA**

Las imponentes formaciones rocosas que dominan esta bahía, así como la presencia de cuevas y promontorios donde el océano permite que rompan sus olas, hacen de este uno de los más bellos lugares de la costa de Michoacán. Algunas otras playas en esa área con su rica y fina arena de suave textura, mantienen una belleza excepcional en el lugar, con grandes formaciones rocosas junto con bellas y hermosas playas. En estas playas algunos lugares son favoritos de un gran número de aves, así como de tortugas lo que ha obligado a las autoridades a declarar este lugar como reserva ecológica.

### **PUNTA SAN TELMO O FARO DE BUCERÍAS**

La principal atracción en esta espaciosa playa es un grupo de islas rocosas que se encuentran muy cerca de la costa. Un número excepcionalmente alto de aves acuáticas y otros ejemplos de vida salvaje, pueden ser observados en el lugar. La arena de esta playas tienen un impresionante color amarillo dorado; es posible alquilar pequeñas embarcaciones con las cuales se podrán recorrer los alrededores, donde hay algunos muy bellos lugares muy buenos para disfrutar del paisaje, practicar deportes acuáticos, pescar y bucear.

### **RESERVA ESPECIAL DE LA BIÓSFERA MARIPOSA MONARCA**

Uno de los más bellos e impresionantes parques en el estado de Michoacán se encuentra alrededor de la ciudad de Angangueo. Esta reserva ecológica, en una extensa área boscosa, forma un refugio natural para las mariposas monarcas. La zona está protegida por un decreto federal desde 1986, en una área de más de dieciséis mil hectáreas. La mariposa monarca realiza un viaje de más de cuatro mil kilómetros desde las zonas del sur de Canadá y el norte de los Estados Unidos, hasta estos bosques mexicanos. Llegan alrededor de

finales de octubre para allí completar sus ciclos reproductivos, y regresan a su punto de partida a mediados del mes de abril.

#### PARQUE NACIONAL EDUARDO RUIZ

Situado dentro de la ciudad de Uruapan, este magnífico parque está formado en la confluencia del Río Cupatitzío, cuyo nombre significa el "río que canta con voz de cascada". Allí usted podrá encontrar numerosas fuentes, algunas naturales y otras que fueron construidas para darle forma de caídas de agua, es un lugar de lleno de vida silvestre, de cantos de aves. Algunas de sus fuentes tienen nombres que evocan leyendas, como la más famosa, que está al final del parque y a la que los lugareños llaman la "rodilla del diablo", ello por la extraña formación rocosa que le rodea y por el constante nacimiento de agua que de allí emerge.

#### CASCADA TZÁRARACUA

A muy pocos kilómetros del parque Eduardo Ruiz, en Uruapan, se encuentra esta bella cascada, una impresionante caída de agua de más de sesenta metros de altura, la que forma dos impresionantes vistas; en el lado izquierdo una cortina de agua de más de treinta metros de largo y en el lado derecho una constante y hermosa cascada.

#### CASCADA EL SALTO

Esta es una enorme caída de agua de más de veinticinco metros de alto, formada por el descenso de las aguas del río Lerma. A lo largo del río hay muchísimos puntos de observación que proveen bellas vistas del bosque y de las montañas que le rodean, en algunas épocas del año es muy posible pescar truchas y algunas otras variedades de peces.

#### PRESA DEL INFIERNILLO

A la entrada de esta reservación, los visitantes se sorprenderán gratamente de este extraordinario ejemplo de ingeniería hidráulica; la carretera corre a lo largo de la orilla de la presa, que está formada por la afluencia de las aguas del río Tepalcatepec y el río Balsas, su capacidad es de aproximadamente doce mil millones de m<sup>3</sup> de agua. Sin embargo, lo más impresionante de todo, es la enorme cortina de concreto y piedra, la que

tiene más de 600 metros de ancho, más de trescientos cuarenta metros de espesor y 150 metros de alto, es una de las más importantes obras hidroeléctricas del país.

#### LAGUNA DE CUITZEO

Este es un lago situado en un basamento natural llamado Undameo; un puente de cuatro kilómetros de largo lo cruza. Actualmente su cuerpo de agua, en algunas épocas del año está seco, posiblemente por su edad, en los bancos del sureste hay aguas termales y algunas pequeñas minas de sal que aun son productivas. Los charales, pequeña especie de pez, son pescados en esta laguna.